





nombre de todos para decir que aplaudía con toda su alma las declaraciones del ministro, asociándose á todas sus declaraciones, mémos á una, que es á la de la incompetencia y de la falta de autoridad que injustamente se atribuía al ministro para tratar las cuestiones de enseñanza.

Telegramas de la mañana.

El viaje de Crispi.

París 1.º.—Un despacho de Berlín, recibido esta tarde, insiste á pesar de la negativa del Diario de los Debates, en que el presidente del Consejo de ministros Sr. Crispi, es esperado hoy en Friederichshof, con objeto de conferenciar con el príncipe de Bismarck.

El emperador del Brasil.

Baden 1.º.—El emperador del Brasil ha salido hoy de esta ciudad en dirección á París.

Corrientes conciliadoras.

París 1.º.—Segun noticias de autorizado origen, el conde de Münster, embajador de Alemania, en la conversacion que tuvo ayer con el Sr. Florens, ministro de Negocios Extranjeros, declaró que el gobierno germánico estaba dispuesto á tomar medidas que hiciesen menos tirante la situacion de las relaciones en la frontera franco alemana.

Los periódicos de esta capital, de la tarde, manifestan que despues de las declaraciones hechas por Alemania desde el primer día, lamentando el incidente de la frontera, y de haber admitido el principio de indemnizacion, ya no queda más que fijar la cifra de esta, lo cual es un punto de órden completamente secundario.

Rumor desmentido.

París 1.º.—Carce por completo de fundamento el rumor de que se trata de restablecer el ministerio de Correos y Telégrafos abolido por el Sr. Rouvier.

Lo de Bulgaria.

París 1.º.—El gobierno francés ha acordado conderar licencias para el cónsul de

El otro punto que me propongo tocar, es el de la miseria de Galicia y su porvenir.

Antes de salir de Madrid me figuraba que este país estaba en la más espantosa indigencia, juzgando por lo que decian los periódicos y los oradores; pero debo confesar, despues de haberlo recorrido, que no solo no he visto señales de esa miseria, sino que por el contrario, en todas las poblaciones en que me he detenido, he hallado manifestaciones evidentes de prosperidad, pues lo mismo aquí que en la Coruña, en Santiago, en Villagarcía, Marin y Pontevedra, son muchos los edificios construidos recientemente y en construcion, y no económicos, sino con lujosa ornamentacion, formando calles y hasta barrios completos, enteramente nuevos. Esto no se ve en ningún país decadente y pobre. Aquí, como en todas partes, hay ricos y pobres, viviendo y alimentándose estos últimos como en las demás provincias, y hasta menos mal que en algunas. Pero lo que aquí hay como en ninguna parte, es la costumbre de quejarse, y de hacer de pobre.

A uno socorria yo todos los días cuando estaba en Mondariz, que parecia la encarnacion de la miseria, hasta que una persona que le conocia me dijo que aquel pobre tenia en su casa cuatro vacas, pero que le gustaba mendigar, y salia todos los veranos á recorrer los sitios concurridos por forasteros. Pues esto es lo que, en esfera más elevada, pasa en toda Galicia: les gusta que se les tenga lástima, y así consiguen ser á veces atendidos.

Yo bien sé que en estos últimos años han sufrido con la baja en los precios de las carnes y del maíz, con la enfermedad del castaño, y quizás con alguna otra calamidad; pero esto no es exclusivo de Galicia, porque en Castilla han bajado los cereales, en Andalucía los aceites, en

confiado y apegado como nadie á sus viejas rutinas, y necesita el ejemplo para lanzarse á otras vias; por lo que opino, que el mejor medio, si no el único, de hacerle cambiar, seria el de que las personas de superior ilustracion iniciaran las mejoras; quien enseñando el cultivo y utilizacion de nuevas especies arbóreas; quien con el establecimiento de un parque de ostras; quien planteando una perfecta fabricacion de quesos y mantecas; quien estableciendo alguna industria manufacturera. Los resultados que con ello se obtuvieran, serian la mejor enseñanza que podría darse á los más obcecados; y este hermoso país veria asegurado su porvenir con esta variedad de fuentes de riqueza; pues sabido es lo expuesta que se halla la de toda comarca que fia su subsistencia á un solo ramo de produccion.

Dispénsame Vd., querido amigo, y dispensen los lectores de EL CORREO, que haya abusado de su bondad con estas cartas, escritas bajo impresiones del momento y sin la conveniente preparacion; y créame su sincero amigo Q. B. S. M. —J. A.

Teatro Real.

Inauguracion.—El público.—Los cantantes.—Reformas.

La reapertura del coliseo de la Plaza de Oriente es siempre una solemnidad artistico-fashio nable.

Los flarmonicos acuden presurosos á oír, á juzgar la nueva compañía: los elegantes á reunirse y á contarse.

Esta vez, el principio de la temporada se ha adelantado mucho, por culpa del almanaque, pues parece que la Cuarema viene muy pronto en 1888, y siendo costumbre

Dijo bien el gran duo con Marcelo, despues del cual fué llamado en union de Ustam durante varias veces á las tablas, y en el del cuarto actu tuvo arranques de pasion que le valieron aplausos y llamadas.

Otro cantante, que anoche se presentaba asimismo por primera vez en el Teatro Real, habia recibido antes la consagracion artistica en el de la Alhambra.

Aludo al baritono Blanchart—nuestro compatriota—que se dejó oír el verano de 1886 en la calle de la Libertad, y obtuvo los sufragios del auditorio y la aprobacion de las personas competentes.

El papel de Nevers es de mayor importancia que lucimiento; y ofrece excasas ocasiones que lo interprete de hacer alarde de su talento.

No obstante, Blanchart fué muy aplaudido en una *fermata*, hábilmente ejecutada, y en la escena de la conspiracion; pudiendo asegurarse que ocupará honroso puesto en nuestra primera escena lírica.

Ustam, mas perfecto y admirable que nunca, excitó general entusiasmo en los actos primero y tercero, siendo objeto de calurosas y repetidas ovaciones.

La Fabri las mereció tambien en sus dos romanzas, cantadas con puro estilo y delicado gusto.

El Sr. Silvestri y las partes secundarias ayudaron al conjunto verdaderamente notable de la representacion; siendo acreedores á mencion señalada los coros y la orquesta, ésta dirigida con su pericia habitual por el maestro Mancinelli.

En el local se han practicado acertadas reformas, bajo el doble punto de vista de la estetica y de la seguridad personal.

Se han abierto nuevas puertas para facilitar la salida de los espectadores; el vestibulo—impropiamente llamado *foyer* por algunos—se ha desembarazado de los ridiculos adornos colocados en época no lejana, exornándolo con riqueza y elegancia.

En fin, se le han puesto nuevas alfombras y colgaduras; prestándole *confort* ámplio y espacioso divanes, y hallándose espléndidamente iluminado por la luz eléctrica.

Ha ganado, pues, en aspecto y comodidad, y ahora es digno del primer teatro de la corte. ASMEDEE.

El Sr. Salmeron.

En el tres-correo del Noroeste llegó anoche á Madrid D. Nicolás Salmeron, acompañado de D. Eduardo Chao.

En la estacion no le aguarban más que algunos individuos de su familia y varios amigos íntimos que, por encargo expreso del Sr. Salmeron, habian esparcido la noticia de que se ignoraba el momento de su llegada.

Así lo dice *El Liberal*, cuyo periódico publica además copia de una carta enviada por el Sr. Salmeron á *La Voz de Galicia*, y que hasta ahora no hemos visto inserta en el periódico coruñés:

“Es exacto que me manifesté que “yo no habia “nido noticia, ni aun indirecta, de que se preparaba “el pronunciamiento del 19 de Setiembre y que “representacion oficial de la coalicion no habia “tervenido en aquellos tristes sucesos. Y llego “en este punto de nuestra conversacion á hablar “una carta publicada recientemente en *El Liberal*, “la cual afirmaba lo contrario: el Sr. Garcia Lade “vese, formuló con cierta viveza mi protesta, más “empicé la frase perfectamente falso en la forma “senta que parece he ha dado nuestro amigo el “Lombardero, sino en la condicional que respalda “á la apreciacion, si severa, circunspecta, que pro “curo siempre hacer de las personas. Dijo que “asercion del Sr. Garcia Ladevose era desde luego “absolutamente inexacta; y que si la daba como “siosa de propio juicio, de directo, auténtico como “miento, entonces se le debia calificar de perfectamente “te falsa.”

El padre del Sr. Sagasta.

D. Clemente Mateo Sagasta nació en Logroño al finalizar el siglo pasado, el año 1797, y alcanzaba, por consecuencia, la edad de noventa años.

En 1828 se agregó á las fuerzas armadas militares que se organizaron en la provincia de Logroño, y juntamente con ellas tomó parte en la accion de Almonacid, trabada entre el pueblo y algunos de los *cien mil hijos de San Luis*, que vinieron al mando del duque de Angulema.

Era entonces D. Clemente Mateo Sagasta militar nacional de caballeria, y por su brillante y arrojado comportamiento, mereció ser condecorado con la cruz de San Fernando. Unos que adornó su pecho en vida, pues jamás quiso aceptar ninguna otra, orgulloso como estaba por ostentar tan apreciada y apetecida recompensa.

Aquel mismo año de 1828 se vió obligado á huir de Logroño y á refugiarse en Cameros, causa de la feroz persecucion de que los liberales eran víctimas, y allí permaneció hasta 1830, en que nació su hijo D. Praxedes.

Siempre estuvo afiliado al partido liberal, ejerció algunas veces cargos populares, en que hizo gala de su modestia al par que de su patriotismo y de su saber.

Desde hace bastantes años vivia enteramente apartado de la vida pública, en el seno de una familia que le idolatraba y con amigos que querian y le respetaban cual se merecia.

Andando el tiempo tuvo la satisfaccion de verse encumbrarse á los primeros puestos públicos, uno de sus hijos y en elevadas posiciones á los demás, logrando, en los últimos instantes de su vida, abrazar en el primero al presidente del Consejo de ministros.

LA GACETA DE HOY.

El periódico oficial contiene las resoluciones siguientes:

Comento.—Real decreto dictando disposiciones para la instalacion de pararrayos en todos los monumentos artisticos e históricos.

—Real órden disponiendo que todas las licencias concedidas á los funcionarios dependientes de un ministerio, se den por terminadas el día 10 de este mes.

—Otra, aprobatoria de la clasificacion de los montes públicos del partido judicial de Priego, Cuenca.

Gobernacion.—Real órden disponiendo que D. Teodoro Baró vuelva á encargarse de la direccion general de Beneficencia y Sanidad.

—Otra, resolutoria de un expediente instruido contra un acuerdo de la comision provincial de

Valencia el año de 1886, y en todas partes el vino; por lo tanto, el mal no es solo de Galicia. Además, como decia el Sr. Moret hace pocas semanas en Sevilla, los precios de hoy parecen bajos, porque los comparamos con los excepcionalmente elevados de estos últimos años, pero no lo parecerán si miramos quince ó veinte años atrás.

No se crea por esto que digo que yo no siento los males de Galicia, como los de todas las demás provincias; pero opino que hay que hacer algo más efectivo que lamentarlos, y es el ponerles remedio, como empiezan á hacerlo en otras partes, variando los cultivos poco á poco, y buscando otras fuentes de riqueza.

Aquí, en Galicia, creo yo que podría extenderse mucho más de lo que está el cultivo de la vid, aunque el vino que se obtiene no sea tan fuerte como el de otras provincias de clima más seco y cálido; el avejano, el manzano, el nogal, el olivo, y aun el naranjo, el almendro, la morera, y otros árboles muy útiles, creo yo que se darían bien, pues de todo esto hay, aunque en pequeña cantidad.

En cuanto á la industria pecuaria, acaso sería más ventajoso, en vez de engordar bueyes, que hoy tienen difícil salida para Inglaterra, dedicarse á criar vacas, utilizando la leche en la produccion de quesos y mantecas en fábricas centrales, como las establecidas en otras naciones; y tambien podría darse mayor extension á la cria de cerdos, con las industrias á que esto da lugar.

Una sa está desarrollando en Galicia en grande escala, que por sí sola puede compensar lo que haya perdido con la baja de las carnes y del maíz, y es la de salazon y conservas de pescados, especialmente de la sardina en aceite. No hace muchos años que este pescado tenia tan bajo precio, que habia que destinar casi todo el que se pescaba al abono de los campos; y hoy, por uno de esos misterios que aún no ha podido explicarse, la sardina huye de las costas de Francia y viene á las de España, desde donde la remitimos á nuestros vecinos tan bien preparada como en las fábricas de Nantes, que tanta fama gozan. Pues aún puede adquirirse esta industria mucha mayor importancia de la que ya tiene.

No hay en Galicia minerales, pues segun la estadística minera, de las muchas concesiones hechas en las cuatro provincias, de toda clase de metales, hasta de oro, solo hay clasificada como productiva una mina de plomo en la de Lugo. Pero esto no obsta para que puedan establecerse en las rias de Galicia ciertas industrias que empleen el hierro como primera materia, porque pueden obtenerlo á buen precio, así como el combustible, ya de Inglaterra, ya de nuestras provincias de Vizcaya y Asturias. Así, nada más natural que el que en este país se establecieran astilleros para la construccion de buques de hierro, como el Estado los tiene ya en el Ferrol, y un particular en la Graña, junto á aquel.

Y no es solo esta industria la que presumo que podría prosperar aquí, sino todas las fabriles, á la cual se presta el clima lluvioso (que convida á trabajar á cubierto), lo módico de los jornales, y la laboriosidad y carácter apacible de los obreros, tanto hombres como mujeres, pues sabido es que aquí trabajan éstas tanto ó más que aquellos, aun en las labores más rudas. Y agréguese á estas favorables circunstancias, que si falta el combustible para los motores de vapor, en cambio hay rios de rápida corriente y de caudal abundante y permanente, gracias á la frecuencia de las lluvias, que suministrarían la fuerza motriz á bajo precio. Abi están, en prueba de ello, el gran rio gallego, el caudaloso Miño, el Sil, el Tambre, el Ulla, el Tea, y otros muchos, que si no son necesarios para el riego de las tierras porque el clima húmedo del país no lo reclama, pueden utilizarse para el movimiento de los artefactos de la industria.

Por estas razones, que el carácter de este escrito no me permite más que apuntar, opino que el porvenir de Galicia está en la trasformacion gradual de sus cultivos y de su industria pecuaria, y en los diferentes ramos de la construccion naval y de la industria manufacturera, que aquí pueden prosperar.

Más para ello, es necesario que personas inteligentes y amantes de su país, den el impulso. Bueno es que para los espíritus cultivados se celebren esos certámenes literarios, esos congresos pedagógicos y esos concursos musicales que hemos visto este año; pero para las masas, hace falta algo más práctico y positivo, y convendría que aquellas justas del entendimiento alternasen con lecciones prácticas sobre los puntos que dejo indicados y que les interesan ir mediatamente.

Ni aun esto creo que sería suficiente para mover estas gentes. El gallego (y claro está que no hablo de las clases ilustradas) es apático, des-

Francia ó Filipópolis.

Esto hecho se considera como una nueva prueba de que Francia no quiere tener relaciones de ningún género con el nuevo órden de cosas establecido en Bulgaria.—Fabra.

Carta de Vigo.

El presente y el porvenir de Galicia.

Vigo 24 de Setiembre de 1887.

Sr. Director de EL CORREO.

Mi querido amigo: Creerá dejar incompleto el ligero estudio de Galicia á que he consagrado las cartas que le he dirigido desde esta ciudad, y que Vd. ha tenido la condescendencia de publicar en su ilustrado periódico, si no consignase en esta última algunas consideraciones relativas á la riqueza de este país y á su porvenir, que no pudieran tener cabida en aquellas, de carácter descriptivo, casi exclusivamente, de lo que habia ido observando en mis escursiones.

Pocos son ciertamente cuarenta días de permanencia en una localidad para conocerla y hablar de ella con alguna autoridad, y reconociéndolo así, emitiré mi opinion sin pretensiones de ninguna clase, debiendo tenerse lo que diga nada más que como un juicio particular mio. Y desde luego anticipo que este juicio difiere en ciertos puntos del que veo sostener á personas ilustradas, en discusiones y escritos, pero que no me han convencido.

Uno de estos puntos es el de emigracion, en el cual la generalidad de las gentes opina que los poderes públicos deben oponerse á ella, por lo que, segun dicen, perjudica á la riqueza del país, robándole brazos.

Yo creo, por el contrario, que la emigracion es un bien, y que el gobierno no puede ni debe oponerse á ella, sino cuando se trate de individuos sujetos á la accion de los tribunales de justicia ó al servicio de las armas; pero exceptuando estos casos, seria un ataque á los derechos individuales el poner obstáculos al libre albedrío de los que por creerlo conveniente á sus intereses, deciden trasladarse (temporalmente, por regla general) á otros países.

Los partidarios de restringir esta libertad pretenden ejercer con esto una accion benéfica con los pobres labriegos, que suponen van engañados á las Repúblicas del Sur de América; pero si tal creen, deben limitarse á dar consejos y manifestar los peligros á que se exponen los emigrantes, si es que necesitan esos consejos, que yo creo que no, pues lo que más conviene es el ejemplo; y continuamente están viendo paisanos suyos que salieron pobres y vuelven con capitales mas ó menos grandes, segun que la suerte les ha favorecido poco ó mucho, y segun tambien la conducta que han observado, sus aptitudes, aplicacion al trabajo, etc., etc. Si el viaje fuese tan seguramente desastroso como algunos suponen, irian los primeros, pero el ejemplo de su fracaso retraeria á los demás; y cuando siguen yendo un año y otro, si tales es de que la cosa no es tan descabellada como se supone hablo sistemáticamente.

Ciertamente que no todos arriban y que algunos perecen en la demanda; pero esto sucede en todos los lances de la vida, siendo cada uno dueño de arriesgar la suya para asegurar su porvenir; de lo contrario habria que prohibir la peligrosa profesion del marino, la del militar, la del obrero y otras muchas. Además, extraña esa oposicion á la emigracion de los gallegos, y nada se dice de la de los catalanes, aragoneses, vascos, navarros y otros que de tiempo inmemorial van á Cuba, Méjico, y América del Sur, corriendo iguales riesgos que aquellos; y aunque algo se dijo de la emigracion á Argelia cuando los sucesos de Saida, todo el que ha estado en Almería sabe que esa emigracion es un bien para los braceros de aquella provincia, puesto que vuelven con ahorros que no hubieran podido hacer en su patria, atendidos al pequeño jornal que aquí ganan.

Cierto tambien que la emigracion priva á Galicia de algunos brazos para el cultivo de sus campos; pero si aquí, más aún que en Almería, el jornal es muy reducido, ¿se quiere sujetar al trabajador gallego á vivir siempre pobremente, cerrándole la única salida que hoy tiene para mejorar de fortuna? Méjosele en su país y no emigrará. Bastante sacrificio hace privándose de los dulces lazos de la familia, yendo á tierras lejanas para aliviar la suerte de ésta.

En resumen: soy partidario de que se deje á cada uno en la más amplia libertad de buscar la vida donde y como mejor le parezca, sin que se ejerza coaccion alguna en su ánimo, ni menos se le pongan obstáculos, no creyendo valedera la razon que se dá en contra de la emigracion, de que priva de brazos á la agricultura, porque lo mezuino de los jornales que aquí se pagan, indica que no hay escasez de trabajadores, ó miente la ley económica de la oferta y la demanda.



Oviedo, que declaró nula la proclamación hecha a favor de D. Federico Valdés Balbino en la junta general de escrutinio para ser concejal del ayuntamiento de Corvera.

Teatros.

LARA.—El juguete cómico *Vitriolo*, como las otras obras que forman el repertorio preferido por el elegante teatro de la calle de la Corredora, continúa siendo objeto de los aplausos del público.

En la presente semana se verificará en el teatro Esclava la reprise de la espléndida zarzuela *Nadie se muere hasta que Dios quiere*, letra del inolvidable Narciso Serra, música del maestro Oudrid.

AL MENUDEO.

Es completamente inexacta la noticia que dos de nuestros colegas de Madrid publicaron anoche referente a que los caratínicos de Valencia habían aprehendido el vapor *Santo Domingo* y que se trataban de introducir sin el pago de los correspondientes derechos.

Café Fornos.

Tres reformas, con la que se ha hecho este verano, lleva este café restaurant, uno de los mejores (si no el mejor de Madrid), en el espacio de veinte años que cuenta de existencia.

Sucesos en provincias.

Anoche se recibieron en los centros oficiales los siguientes telegramas: "Lugo 1.º (5 t).—El 29 del pasado entraron de arribada Zozos en el puerto de Vivero el bergantín *Ingá Zoz* y el español *María*, procedentes de Carril y Botavadora, con averías el primero.

Duros y pesetas falsas.

Desde hace algún tiempo vienen circulando duros y pesetas falsos con el busto de D. Alfonso. Los primeros llevan la fecha de 1881, y el rostro del expresado busto es completamente imberbe, cuando en los duros legítimos de aquella fecha aparece ya con bigote y patillas; además, el escudo de armas es muy borroso, particularmente en las flores de lis del centro.

En el Circulo Mercantil.

Bajo la presidencia del Sr. Muniesa se reunió anoche en el Circulo de la Union Mercantil la comisión nombrada por el mismo con objeto de discutir el proyecto de reglamento para la creación de una sociedad de seguros mutuos de incendios del comercio y de la industria de Madrid.

Como me lo contaron, te lo cuento.

Leemos en *La Vanguardia* de Barcelona: "Cerca del puente de Bar, camino de Puigcerdá a la Seo de Urgel, estribaciones del Cadi, estaba la hacienda y casa solariega de Pey de Lisat, extensión de unos tres kilómetros por dos. En la penúltima semana, sin conmoción alguna ni nada que indicara lo que iba a suceder, resbaló la hacienda entera con la casa, y dando tumbos llegó al río Negro, interceptando la corriente, formándose un inmenso lago. La hacienda ha desaparecido por completo, dejándose en toda su extensión roca limpia.

Segun *El Siglo Médico*, han sido más frecuentes en esta semana que en las anteriores los catarros laríngeos y laríngeo bronquiales de índole benigna, las fluxiones generalizadas a los tejidos fibrosos, los reumatismos musculares y los articulares no febriles. En los padecimientos de las vías respiratorias, como las bronquitis, enfisemas, neumonías caseosas y tuberculizaciones pulmonares, se han producido algunas agravaciones, debidas a los catarros intercurrentes. En los niños siguen presentándose algunos casos de viruela, de anginas tonilares benignas y de coqueluche.

El cardenal Payá, con motivo de las Bodas de Oro, ha recibido de su Santidad y de S. M. la Reina los siguientes telegramas: "Emmo. Cardenal Payá, Arzobispo de Toledo: El Santo Padre felicita a V. Emcia. en este día en que celebra el aniversario quincuagésimo de su ordenación. Usa carta de su Santidad la confirmará la expresión de sus paternales sentimientos con una especial bendición. Dignese V. Emcia. recibir mis más expresivas felicitaciones.—Cardenal Rampoll."

Un incendio mortífero.

Segun leemos en *Las Novedades* de Nueva-York, en la madrugada del viernes, 17, ocurrió en Nueva Orleans un incendio de importancia más que pasajera, por cuanto causó la muerte a toda una familia. En las calles de English y Dauphin tenía una especiería y depósito de objetos de caza y pesca, un tal D. M. Messina. Poco después de media noche se declaró un incendio en el establecimiento, comunicándose a la pólvora que en cantidad abundante había, y que al estallar voló parte del edificio.

El entierro del padre del Sr. Sagasta. (DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.) Logroño 2 (12-29 m.) Director de EL CORREO. Un inmenso gentío ha concurrido al entierro del padre del Sr. Sagasta. La colegiata está henchida de gente y al presbiterio asiste el señor Obispo con numeroso clero. Los balcones todos, colgados de negro. El Ayuntamiento y Diputación asisten en cuerpo con los maceros a la cabeza. Concurren también el ministro de Fomento, que esta mañana ha llegado de Madrid para presidir el duelo en nombre del gobierno, y el Sr. Abascal, que ha venido de Zaragoza, donde se hallaba. Son numerosas las comisiones que han llegado de todos los pueblos de la provincia. La Cámara de Comercio ha publicado un número extraordinario de su *Boletín*, elogiando las virtudes del finado. Sobre el féretro van varias coronas de la Cámara de Comercio y de otras corporaciones y particulares. Los telegramas que está recibiendo el Sr. Sagasta, incluso de Cuba, son incalculables. El despacho de S. M. la Reina, es un modelo de ternura y de piedad. Todo el pueblo de Logroño ha pasado por delante de la capilla ardiente. En el fúnebre cortejo forman todas las clases sociales, concurriendo las autoridades civiles, militares y administrativas. Han llevado las cintas, el alcalde, el presidente de la Diputación, el de la Audiencia, el de la Cámara de Comercio, el del Instituto, el delegado de Hacienda, el gobernador militar; y por la familia, D. Miguel Salvador. El Sr. Sagasta continúa un poco enfermo, y muy orgulloso del respeto y del homenaje tributados a la memoria de su anciano padre.—*El Corresponsal*.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde.

Berlin 1.º.—La prensa rusa continúa empleando un lenguaje agresivo contra Alemania. Ahora pretende que se prepara aquí una nueva campaña contra el crédito ruso. Las relaciones entre ambos países son cada día menos afectuosas, habiendo fracasado por completo el proyecto de la entrevista entre el emperador Guillermo y el zar Alejandro, a pesar de las gestiones que se han hecho de nuevo sobre el particular. En Bulgaria. Viena 1.º.—El gobierno búlgaro está haciendo algunos preparativos militares, dedicando todos los recursos disponibles a la adquisición de material de guerra. En breve se construirán tres cañoneros con destino a la marina búlgara. El viaje de Crispi.—Propósitos que se le atribuyen. Roma 3.—Los periodistas italianos confiesan hoy que el presidente del Consejo de ministros, señor Crispi, ha ido a Friedrichshuh, actual residencia del príncipe de Bismarck. Los ministeriales advierten, sin embargo, que dicho viaje no lo verifica para preparar una guerra ó ante las eventualidades de ella, como han supuesto algunos, sino para asegurar la paz europea. Circula el rumor de que en la conferencia de Friedrichshuh, el Sr. Crispi expondrá al gran canciller la necesidad de suavizar las relaciones entre Alemania y Francia, pues de continuar la tirantez que se advierte de algunos meses a esta parte, sería inevitable y próxima una guerra de funestas consecuencias para Europa. El Sr. Crispi insistirá en la conveniencia de disipar los recelos y las desconfianzas continuas y de restablecer la confianza. Es probable que se trate también de la cuestión búlgara, a fin de buscar una solución que obtenga el beneplácito de todas las grandes potencias. El Sr. Crispi, antes de emprender su viaje a Friedrichshuh, celebró una larga conferencia con el rey Humberto en Monza. Se cree que el Sr. Crispi estará de regreso en Roma el 11 del corriente para asistir a la apertura de las Cámaras, que será abierta personalmente por el rey. Se dice que el discurso de la Corona contendrá declaraciones importantes sobre la política internacional.

La deuda peruana.

Londres 3.—Segun noticias de Lima que se acaban de recibir, el gobierno peruano anuncia que, a consecuencia de la oposición por parte de Chile, le es imposible cumplir el contrato referente al arreglo de la Deuda peruana.—*Fabra*.

Noticias de Cuba.

Las *Novedades* de Nueva-York, que hoy hemos recibido, solo publica las siguientes: "Habana 17 de Setiembre.—Ha terminado el proceso criminal de Cirilo Poubé, acusado de conspirar contra el gobierno. El tribunal le halló culpable y le sentenció a cadena perpetua, pero la sentencia, gracias a la habilidad de su defensor, se limitará a tres años, seis meses y veintidós días de prisión y el pago de costas. Habana 17 de Setiembre.—El mercado de azúcares ha regido sostenido durante la semana. Los tenedores están convencidos de que los precios subirán en breve y no se muestran dispuestos a aceptar ofertas que no estén a la altura de sus aspiraciones. Las transacciones son por esta razón muy limitadas y los precios nominales. Cambios, firmes. Oro español, de 236 1/2 a 233 3/4. Leemos en *El Globo*: "Ayer tarde pasó a informe de la junta consultiva de Guerra, todo el plan de organización militar propuesto a las Cortes por el general Cassola. En el oficio que dirige el ministro a dicho cuerpo consultivo, parece que se indica la conveniencia de su pronto estado, para que en breve se conozca la opinión de las altas jerarquías militares que forman parte de la junta."

Hoy han ingresado en la Caja de Ahorros del Monte de Piedad 377.087 pesetas, por 997 impositores, de las cuales son nuevas 235, y se han satisfecho en los días 30 de Setiembre, 1.º y 2.º de Octubre 431.244 pesetas, a solicitud de 591 imponentes, 252 de ellos por saldo. El ministro de Hacienda ha acordado que se prorogue el plazo para proveerse de cédulas personales, sin recargo, hasta el día 31 del mes actual. Se ha dispuesto de real orden que los balles públicos en teatros, liceos, etc., aunque se

anuncien como de sociedad, si á ellos concurren máscaras, se entiendan como tales balles de máscara para los efectos de la contribucion industrial. Ha regresado hoy á Madrid la distinguida familia del señor ministro de la Gobernación. El archiduque Carlos Esteban ha asistido esta tarde á la corrida de toros, acompañando á S. A. la infanta Isabel. Fomento de las Artes. Esta tarde se ha verificado la inauguración del curso y reparto de premios á los alumnos que más se han distinguido por su aplicación. Presidia el rector de la Universidad Central, Sr. Piza Peñares, con la junta directiva de la sociedad. El discurso ha estado á cargo del profesor señor Campesino, versando sobre el tema «La pintura en España desde el siglo IX.» que fué muy aplaudido al terminar. A continuación el secretario dió lectura de una Memoria, de la cual resulta que han asistido á las clases del Fomento de las Artes 1.925 alumnos, de los cuales 873 han obtenido premios. Para el sostenimiento de sus cátedras, ha contado la Sociedad con la ayuda del ministerio de Fomento, Diputación provincial, Ayuntamiento, director de Instrucción pública, señor marqués de Urquijo y otros centros y particulares. Habló despues el Sr. Piza Peñares, para felicitar con frases cariñosas á los maestros y alumnos, por el resultado provechoso que unos y otros han obtenido. El acto, al cual ha asistido bastante concurrencia, ha terminado con un breve y discreto discurso sus medidas de gobierno, si

pañola aunque tengan delante gobiernos conciliadores y juiciosos, se centuplicarian al verse enfrente de un gobierno tan estrecho, oscuro, burgués y mezquino, como el que pudiera salir del grupo progresista. No se haga ilusiones el Sr. Zorrilla. Podrá, aprovechando males y veteranos de la sociedad española, producir un nuevo escándalo. Nosotros no lo negamos, y además parece que estos días los esfuerzos son desesperados. Pero es bien seguro que saldrán fallidos á la postre sus intentos, y que al fin tendrá que regresar á su patria cargado de desengaños y convicto de impotencia. Tambien en Valencia ha debido celebrarse hoy otro meeting; pero de éste no tenemos nosotros noticias. Acompañada únicamente de su augusto hermano, el archiduque Carlos Esteban, salió de Palacio esta mañana á las nueve S. M. la Reina, dirigiéndose por la calle de Bailén, Viaducto, plazas de los Mancebos y de la Paja, Puerta de Moros, Cava Alta y Cava Baja, Plaza Mayor, calle de Ciudad-Rodrigo y calle Mayor, á Palacio. S. M. la Reina, que vestía sencillo traje negro, con mantilla, fué objeto de afectuosa curiosidad, porque siendo pronto conocida, todo el mundo la saludaba con respeto y se paraba á contemplar á la dama augusta, que tranquilamente paseaba las calles de la corte sin ostentacion ni aparato. Por aquellos barrios donde se asienta el Madrid clásico, produjo excelente efecto la visita de la Reina en condiciones tales, y eran de oír los comentarios que la gente del pueblo hacía al contemplar tan cerca de sí á la interesante y modesta, que en su virtud y en su modestia, se estima y del cariño que en el pueblo español ha sabido conquistarse. Cuando S. M. y augusto hermano regresaron á Palacio, iban seguidos de buen número de personas, sobre todo mujeres del pueblo, y hemos oído que la Reina volvió muy satisfecha de su escursión matinal. Noticias que tenemos hoy de Logroño, permiten creer que el Sr. Sagasta llegará á Madrid el martes próximo. Los telegramas de pésame que recibe el presidente del Consejo, son numerosísimos; y el que se ha dignado expedir S. M. la Reina, es sumamente cariñoso. Las últimas noticias de Marruecos recibidas por telegrafo, anuncian que el Sultan se halla bastante mejorado de su enfermedad, habiendo salido ya á la calle y despachado con sus ministros. Del extranjero hoy, lo más importante, es el viaje de Crispi á Alemania, y sus conferencias con el príncipe de Bismarck. Pero este suceso, está en el principio de su desarrollo, y antes de hacer comentarios, parece prudente conocer siquiera las primeras impresiones. Ninguna otra cosa de particular.

BALANCE DEL DIA.

Ha concluido el meeting republicano,—en primera plana van los pormenores,—como tenia que concluir; sin que los concurrentes pudieran entenderse; y eso que la mesa ha tenido el buen acuerdo de levantar la sesión, despues del único discurso que pudo oírse, pues si hablan todos los oradores que á última hora pidieron la palabra, entonces la confusión habria sido mayor. Los amigos fervorosos del Sr. Zorrilla, pretendian demostrar con el meeting de hoy, que todos los republicanos quieren los procedimientos de fuerza; pero las protestas anticipadas de los federales, de los salmeronianos y de los posibilistas, denotan que el Sr. Zorrilla, despues de trece años de trabajos sediciosos, está más aislado que nunca. Quiere decir esto, que aislado el Sr. Zorrilla como está, y solo ayudado por los que aman las revueltas como una ocupacion deliciosa, ¿no produzca un nuevo motin? Nuestros no negamos esta hipótesis. Puede producirlo; del mismo modo que en la población más pacífica y mejor custodiada, unas cuantas malas cabezas pueden armar un escándalo; pero que se llamen las cosas por su nombre, y que no se hable de revoluciones, que solo estallan en los pueblos cuando se juntan en éste sentimiento millares de corazones; y se mezclan en la acción todas las clases, todas las ilustraciones y todas las fuerzas sociales. Temeridad grande, por otra parte, era creer que, dados los naturales desbordamientos de los partidos democráticos, y su congénita indisciplina, aceptarían, sumisos y sin examen, los concurrentes, las conclusiones presentadas por el Sr. García Carvajal. Era, bien al contrario, muy lógico presumir que no aceptarían el temperamento autoritario que ha querido imponérselos, y que ni siquiera en el orden de los recuerdos históricos resuelve dificultad alguna. ¿Pues no había el país, en 1868, conquistado sus libertades? ¿Y qué le ocurrió al duque de la Torre, al general Prim y al mismo Sr. Zorrilla, á la sazón ministro de Fomento? Mas tarde ¿no eran también tachados de reaccionarios los Sres. Figueras, Castelar y Salmerón? Al mismo Sr. Pi y Margall, no se le alzaron los cantones y las milicias republicanas? ¿Y ahora quimera la que persiguen los zorrillistas, creyendo que dueños del gobierno, sembrarían en el país, infame calma! Todos los pesimistas, todos los desesperados, que nunca faltan en esta agitada sociedad es

Continúa la firmeza de cambios. El 4 por 100 interior al contado, se ha contratado esta tarde á 66'45 y á fin de mes queda á 66'57 1/2. Cuentos. Santo de mañana.—San Valentin y los Innumerables Mártires de Zaragoza. Se gana el Jubileo de Charanta. Horas en la iglesia de la V. O. T. de San Francisco, donde por la mañana habrá misa mayor con sermón, y por la tarde, vísperas de su titular y reserva. En la iglesia de San José continúa la novena de Nuestra Señora del Rosario; por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará el señor cura, y por la tarde, en los ejercicios, predicará el Sr. Pastor y Yust. En San Millán continúa la novena de Nuestra Señora del Rosario, predicando el señor cura. En San Pascual id., predicando el Sr. Garamendi. En Santo Domingo id., predicando el P. Venero. En Santa Catalina id., predicando el Sr. Perogordo. En Monserrat id., predicando el Sr. Yubero. En el oratorio del Olivar continúa la octava del Santísimo, predicando á las cinco el Sr. Meneses. En todas las parroquias se rezará el rosario por la mañana á las nueve y por la tarde á las cinco y media. Espectáculos para HOY. Teatro Real.—2.º de abono.—T. 1.º par.—A las 8 1/2.—*El Ugonotti*. Zarzuela.—3.º de abono.—T. 3.º impar.—A las 8 1/2.—*El diablo las carga*. Comedia.—A las 8 1/2.—T. 3.º.—*El sí de las niñas*.—Las visitas. Apelo.—A las 8 1/2.—*El marqués del Pimentón*.—A las 9 1/2.—*Arturo de Fuencarrate y Las sombras de La gran vía*.—A las 10 1/2.—*Artistas para La Habana*.—A las 11 1/4.—*La viuda de Machote*. Lara.—T. 2.º impar.—A las 8 1/2.—*Un título*.—A las 9 1/2.—*Por delegacion*.—A las 10 1/2.—*Los corridos*.—A las 11 1/2.—*El vitriolo*. Novedades.—A las 8.—*La gran vía*.—A las 9.—*Efectos de la gran vía*.—A las 10.—*Cádiz*.—A las 11.—*Segundo acto de la misma*. Variaciones.—A las 8 1/2.—*Lucía Pastor*.—A las 9 1/2.—*Peña la Frescachona ó el colegial desen vuelto*.—A las 10 1/2.—*Ñiña Pancha*.—A las 11 1/4.—*Coro de señoras*. Esclava.—A las 8 1/2.—*¿Cómo está la sociedad!*—A las 9 1/2.—*Te espero en Esclava tomando café*.—A las 10 1/2.—*Un gatio de Madrid*.—A las 11 1/4.—*Meterse en honduras*. Circo de Price.—A las 9.—Gran festival cómico á beneficio del público y á mitad de precio todas las localidades.—Intermedios preciosísimos por los clowns.—El crédito.—La máquina equestre.—La escala cómica musical.—Los fanáticos mis Amalia y Mr. James, y en el escenario una pantomima cómica. Exposición de Filipinas.—Abierta todos los días.—Entrada, una peseta.—Los domingos, 50 céntimos. Banco Hispano-Colonial. ANUNCIO. Quedando amortizados y fuera de circulación en 1.º de Octubre todos los billetes hipotecarios del Tesoro de la isla de Cuba, emision de 1880, se advierte á los que tengan en este Banco depósitos de dichos valores, pueden acudir desde luego á percibir el importe ó valor nominal de los mismos, presentando los resguardos de depósito que se les expidieron. Desde 1.º de Octubre no devengan interés alguno los expresados billetes. Barcelona 23 Setiembre de 1887.—El secretario general, *Artalides de Artinano*. Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez. San Gregorio, 8.



# 14, PRINCIPE, 14. ALMACEN DE ALFOMBRAS. 14, PRINCIPE, 14.

Inmensos surtidos acaban de recibirse en dibujos especiales y grandes novedades en terciopelos, bruzelas, moquetas y fieltros. Género inglés especial para pasillos, recibimientos y cuartos interiores.

TELÉFONO 1.200

TAPICES EN GRANDES TAMAÑOS  
14, PRÍNCIPE, 14.

TELÉFONO 1.200

2.000 pesetas á realizar con 50 pesetas.—Negocio serio.—Sin igual.—Seguridad y garantía.—Nada del juego y nada de Bolsa.—Todo nuevo.—Absolutamente probado.—Preguntar inmediatamente las explicaciones importantes al Sr. Alex y C., en París, n.º 8, rue Bagneux.  
Informaciones gratuitas.  
Se habla español.

El momento único

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

26 MEDALLAS DE PREMIO  
Tés en botas de la Orlina, de 2 y 4 onzas.  
Venta en el año 1886, 4.000.000 de paquetes de Oho colate.

Exigir la verdadera marca  
Oficinas: Palma Alta, número 8

## ESCUELA POLITÉCNICA

Academia Sanz de Diego

INFANTAS NUM. 23.  
Continúa abierta la matrícula para la preparatoria de ingenieros y arquitectos. Se admiten internos, se dan prospectos programas, y se remiten á provincias enviando un sello; la secretaría en el piso 2.º

INFANTAS Academia General Militar NUM. 23.  
Han dado principio las clases para la convocatoria de Julio, por un ex-profesor de la Academia de Toledo. Se remiten prospectos programas enviando un sello. Infantías, 28.

## FABRICA DE GUANTES

FERNANDO URIARTE

TUDESCOS, 1, ENTRESUELO

Somos enemigos de anuncios exagerados, porque no buscamos la parroquia que se adquiere por este medio, sino la sabiduría y consecuente clientela del Madrid que vuelve á nuestra Fábrica cada temporada, firmemente persuadida de que nosotros la surtimos de los mejores guantes y á los precios más económicos posible.  
No fijamos precios; pero desde luego aseguramos á nuestra clientela, que hemos procurado, y creemos habrlo conseguido, armonizar la economía con el buen gusto y la novedad.  
No trabajamos el artículo de las beraturras más extremas, porque éstas han de apoyarse necesariamente sobre la mala calidad de la confección.

Venta por mayor y menor  
Calle de Tudescos, núm. 1, entresuelo  
(casi esquina á la plaza de Santo Domingo)

## LAS PRIMERAS CAMARAS

DE LA  
REGENCIA

Datos electorales, estadísticos y biográficos, confeccionados por D. Modesto Sánchez Ortiz, relator de EL CORREO, y D. Fermín Berástegui, abogado.  
Puntos de venta: en las principales librerías de Madrid y provincias, y en casa de los autores, D. Modesto Sánchez Ortiz, plaza de San Gregorio, 5, entresuelo, y D. Fermín Berástegui, Cabestros, 6, bajo.

Obre 2) FOLLETIN DE «EL CORREO.» (t. 137)

### EL MOLINO DEL FLOSS

parece en efecto, algunas veces, que debería estarnos permitido ceder á nuestros sentimientos más fuertes. Pero con frecuencia son opuestos á los compromisos tomados por nosotros en nuestra vida anterior; á compromisos de donde puede depender la dicha más de los otros que de nosotros y cuya ruptura los aniquilaría. Si la vida fuera completamente simple y fácil, como puede haberla sido en el paraíso, y si pudiéramos siempre encontrar de pronto la persona por la cual.... Quiero decir, si la vida no nos creara deberes antes que el amor venga, el amor sería la señal de que dos personas deben pertenecerse. Pero yo veo, yo siento que ahora no es así; hay cosas á las cuales debemos renunciar en la vida; algunos de nosotros debemos renunciar al amor. Muchas cosas son oscuras y difíciles para mí, pero esa es una que comprendo claramente; es que no debo, que no puedo buscar mi propia dicha sacrificando la de los demás. El amor es un sentimiento natural, pero ciertamente, la piedad, la fidelidad y el reconocimiento lo son también, y serían mi condena y mi castigo si no las obedeciera. Estaría perseguida por el pensamiento de los sufrimientos que habría causado. Nuestro amor estaría emponzoñado. No me obligue usted; ayúdeme, socórreme, porque lo amo á usted.  
Maggie se había animado de más en más, su cara se había coloreado y sus ojos estaban cada vez más suplicantes. Stephen tenía en sí una noble euforia que este llamamiento hizo vibrar; pero al mismo instante cómo podía ser de otra manera? esta belleza suplicante tomó un nuevo imperio sobre él.  
—Querida mía—dijo con tono casi de cuchicheo mientras que pasaba su brazo alrededor de ella—yo haré, yo soportaré todo lo que usted desea. Pero un beso.... uno solo, el último, antes de separarnos.

# SERVICIOS

DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA DE BARCELONA  
LINEA DE LAS ANTILLAS  
con servicios y extensiones  
A NEW-YOK Y VERACRUZ

TRES CALIDAS MENSUALES CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES  
El 10, de Oádiz, con escala en las Palmas, y haciendo antes la de Barcelona el 5 y eventualmente la de Málaga el 7.  
El 20, de Santander, con escala en la Coruña el 21 y haciendo antes las de Liverpool el 8 y la del Havre el 14.  
El 30, de Oádiz, haciendo antes escala en Barcelona el 25 y eventualmente el 27; con escala en las Palmas, y haciendo antes las de Liverpool el 18 y la del Havre el 24.  
Extensión á las Antillas: Santo Domingo y Cuba, Oceanía y partes del Pacífico y Estados Unidos de América.  
El vapor

## CIUDAD DE SANTANDER

saldrá de Oádiz el 10 del corriente mes.

## LINEA DE FILIPINAS

con escalas en  
Port-Said, Aden, Colombo y Singapoore; servicios á Ho-Ho y Cebú  
Trece viajes anuales partiendo de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Oádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes á partir del 29 de Julio de 1887. De Manila saldrán cada cuatro lunes á partir del 25 de Julio.  
El vapor

## ISLA DE LUZON

saldrá de Barcelona el 21 del corriente mes

## Lineas del Rio de la Plata, Costa Occidental de Africa y Marruecos

Estos nuevos servicios se plantearán en Diciembre de 1887.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.  
La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.  
AVISO IMPORTANTE.—La Compañía provee á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encausará á los destinos que los mismos designen, las muestras y precios que con este objeto se le entreguen.  
Para más informes, en Madrid á D. Julian Moreno, Alcalá, 33 y 35.

## ESPAÑA

SUS MONUMENTOS Y ARTES.—SU NATURALEZA E HISTORIA  
Obra escrita por los señores D. Emilio Castelar, D. Pedro de Madrazo, D. Manuel Murguía, D. Francisco Pi y Margall, D. Pablo Piferrer, D. José María Cuadrado, etc., con un prólogo de Antonio Cánovas del Castillo.  
EDICION DE GRAN LUJO  
Profusamente ilustrada con ricos grabados, grabados al boj, dibujos á pluma, heliografías y cromolitografías, reproducción del natural de los tipos característicos de España, sus principales monumentos, paisajes, cuadros, joyas, mobiliario, armas, trajes y demás objetos santuarios y artísticos.  
Esta obra consta de 17 á 20 tomos, repartidos por cuadernos semanales de 100 páginas ó más.  
Puntos de suscripción.—Barcelona: En casa de los editores DANIEL CORTEZO y compañía, Anas March, 95, y principales librerías.—Madrid: En las principales librerías, centro de suscripciones y en la «Gaceta de los Caminos de Hierro» «Magdalena» 6, principal.

Un beso y después una larga mirada, hasta que Maggie dijo temblando:  
—Dágame partir; volvamos hácia la casa.  
Maggie apresuró el paso, y ni uno ni otro pronunciaron una palabra más. Stephen quedó inmóvil é hizo un signo de cabeza cuando llegaron á la vista de Willy y del caballo, y Maggie entró por la puerta del pátio. La señora Moss estaba sola, de pie, bajo el viejo pórtico; había enviado á todos sus hijos dentro del interior por benevolencia discreción. Podía ser fortuna para Maggie el tener un pretendiente rico y hermoso; pero podría sentir embarazo al volver á entrar.  
De una manera ó de otra, la señora Moss aguardaba con inquietud, deseando estar sola para recibir á Maggie. La expresión de su cara le dijo bastante claramente que la emoción que ella experimentaba estaba mezclada de turbación y de incertidumbre.  
—Siéntate aquí un momento, querida—dijo ella atrayendo á Maggie bajo el pórtico y sentándose después en un banco al lado de ella; no había en la casa ninguna pieza en la cual se pudiera aislarse.  
—¡Oh! tía Gritty, soy muy desgraciada. Quisiera haberme muerto á la edad de quince años. Entonces me parecía muy fácil renunciar á todas las cosas, y ahora me parece muy difícil.  
La pobre niña echó los brazos alrededor del cuello de su tía y rompió en largos y profundos sollozos.

CAPITULO XII.  
Una noche de familia.  
Maggie abandonó á su buena tía Gritty á fin de semana, y fué á los Pinos de Pullet, como estaba convenido. Durante este tiempo habían pasado cosas muy inesperadas, y se preparaba una velada de familia en Garo para anunciar y celebrar un cambio de fortuna en los Tulliver, el cual debía probablemente disipar hasta la sombra de sus defectos, como el último limbo de un eclipse, y hacer vibrar espléndidamente en ellos virtudes hasta entonces ignoradas. En

muchas familias acomodadas, parientes á los cuales una nueva posición social da valor, son acogidos con una cordialidad venenosa, la cual, no siendo incomoda por el conocimiento de antecedentes que les son poco favorables, hace nacer la esperanza de que, de la misma manera, un día, transportados en pleno *sui venium*, pudiéramos vivir, gracias á nuestra ignorancia del pasado, con basiliscos que no muerdan ya, y lobos que no muestren sus dientes más que con las intenciones más santas.  
Lucía vino bastante temprano para llegar aún antes que la señora Glegg, porque estaba impaciente por tener, sin ser molestada, una larga conversacion con Maggie con motivo de acontecimientos tan inesperados.  
—Parece verdaderamente—decía Lucía con su más lindo aire de prudencia—que aun las desgracias de los otros (las pobres criaturas) conspiran ahora para hacer á la querida tía Tulliver, al primo Tom y á la orgullosa Maggie misma, si ella no estuviera obstinadamente decidida al contrario, tan dichosos como lo merecen después de todas sus adversidades. Pensar que el mismo día, el mismo día que Tom ha vuelto de Newcastle, ese desgraciado joven Jetson, que mister Waken había colocado en el molino, ha caído del caballo, en un acceso de embriaguez, y se ha quedado en Saint Ogg's en un estado tan peligroso, que mister Waken ha manifestado el deseo de que los nuevos adquisidores entren inmediatamente en posesión. Es muy terrible para este desgraciado joven; pero parece que este accidente haya sucedido en el momento querido, para que el primo Tom pudiera obtener más pronto la justa recompensa de su conducta ejemplar; quizá tenía una idea altísima de él. Tía Tulliver debe ahora ir á vivir al molino y tener el manejo Tom.  
Era verdaderamente una pérdida para Lucía, en el punto de vista de la buena estabilidad de su casa; pero también, pensar que la pobre buena tía estaría de nuevo en su antigua vivienda y podría, poco á poco, encontrar en ella sus comodidades!  
Sobre este último punto, Lucía tenía sus pro

yectos misteriosos, y cuando ella y Maggie hubieron hecho su trayecto peligroso hasta las de las escaleras tan bien encoradas para entrar en el hermoso salon, en que los mismos rasgos del sol parecían más claros que en otra parte, ella dirigió sus maniobras, como hábil táctica, contra el lado débil del enemigo.  
—Tía Pullet—dijo sentándose sobre el sofá, arreglando cuidadosamente las cintas flotantes del sombrero de esta señora—deseo que decida usted qué ropa blanca y qué objetos quiere usted á Tom para su casa, porque usted siempre muy generosa, y escoja cosas muy buenas; ya lo sabe usted; y si usted dá el ejemplo, tía Glegg lo seguirá.  
—Eso es lo que nunca podrá ella hacer, querida—dijo la señora Pullet—porque ella no tiene ropa blanca que pueda rivalizar con la mía; puedo decirle. Nunca ha sido ese su gusto, aunque tuviera dinero para satisfacerlo. Grandes cuadros y la representación de animales tales como ciervos y zorros, cubren toda su ropa blanca de mesa; no se encontraría en ella un pequeño punto diamantado. Pero es una triste cosa separarse de la ropa blanca antes de morir; yo no he pensado del todo en hacer eso. Bessy—continuó la señora Pullet moviendo la cabeza y mirando á su hermana Tulliver—cuando escogimos tú y yo el doble diamante para el primer lino que hayamos hilado, y el Señor sabe dónde ha pasado el tuyo.  
—Yo no he tenido la elección de ella, bien seguro—dijo la pobre señora Tulliver acostumbrada á considerarse siempre como una persona acuada.—Estoy bien cierta de que no era mi deseo, tan seguramente como lo estoy de estar despierta durante noches enteras pensando que mi más hermosa ropa blanca de seda perdiz está dispersada por todo el país.  
—Tome usted una pastilla de menta, señora Tulliver—dijo el tío Pullet pensando que era un consuelo sano y poco costoso, que él recordaba con su ejemplo.  
—¡Oh! pero tía Pullet—dijo Lucía—usted debe mucha ropa blanca bonita. Y supongo que usted hubiera tenido hijos. Entonces lo

## VICHY

Administración: PARIS, 8, Bd. Haussmann.  
Grande-Grille.—Afecciones litúrgicas, enfermedades de las vías digestivas, infartos del hígado y del vaso, obstrucciones viscerales, cálculos biliares, etc.  
Hôpital.—Afecciones de las vías digestivas, pesados del estómago, digestiones difíciles, inapetencia, gastralgia, dispepsia.  
Célestins.—Afecciones de los riñones, de la vejiga, mal de piedra, cálculos urinares, gota, diabetes, albuminuria.  
Hauterive.—Afecciones de los riñones, de la vejiga, mal de piedra, cálculos urinares, gota, diabetes, albuminuria.  
Escribir el nombre del manantial en la capsula.  
Depositarlos: D. José María Moreno, calle Mayor, 99 (botica de la Reina Madre) y farmacia de los Señores...  
D. José María Moreno, calle Mayor, 99; Borell hermanos; Moreno Miguel; Doctor Just; R. Hernandez; Lomana.

## SALDISTA

Per, 36, pral, Madrid  
Casa especial para la venta de toda clase de tejidos y prendas de saídas y guiteras.

## SE VENDE

el resombrado establecimiento balneario de aburduantamiento aguas sulfúreas de Santa Apolonia, en la provincia de Guipúzcoa. El que desea tratar por comprar, puede dirigirse á la propietaria: la señora Doña Rafaela Echazarreta, viuda de Mendia, de Mondragón, en la citada provincia.

## TONICO-GENITAL

IMPOTENCIA, ESTERILIDAD, ESPERMATORREA, BERIBERIA, etc.  
Aconsejamos á todos los pacientes antes de someterse á ninguna operación pidan personalmente á por correo un folleto que sobre estas dolencias y su curación se repala en el *Boletín Médico*, MONTEA, 33, 1.º, MADRID.

## JARABE DE DIGITAL DE LABELONYE

Empleado con gran éxito desde hace ya mas de treinta años por los Facultativos de todas las Naciones contra las diversas afecciones del corazón, contra la Hidropesia, las Bronquitis nerviosas, el Garretillo, el Asma y contra todos los desórdenes de la circulación.

## GRAGEAS DE GELIS Y CONTE

DE LACTATO DE HIERRO  
Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris, que en dos ocasiones diferentes, á veinte años de intervalo la una de la otra, ha hecho constar su superioridad decidida sobre todos los demás ferruginos conocidos, así como su eficacia probada contra las enfermedades que reconocen por causa el empobrecimiento de la sangre.

## ERGOTINA GRAGEAS DE ERGOTINA

de BONJEAN  
(Premiadas con una Medalla de Oro por la Sociedad Farmacéutica de Paris)  
La solución de Ergotina de Bonjean constituye uno de los mejores homeostáticos que se conocen. Las Grageas de Ergotina de Bonjean se emplean para facilitar los alumbramientos y cortar las hemorragias de todo genero.  
Depósito general: Farmacia de LABELONYE, calle de Aboukir, n.º 99, en Paris Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE TODAS CIUDADES.

FARMACIA DE M. R. HERNANDEZ  
Calle Mayor, 27 y 29.  
MADRID  
VINO DE QUINA FERRUGINOSO  
El medicamento más eficaz para combatir la anemia, la cloro-anemia, y la debilidad en general.  
VINO DE QUINA SIMPLE  
PRECIO de la botella, 14 y 18 rs.  
con un prospecto explicativo para su uso.

Opin...  
El...  
Merca...  
blica...  
texto...  
exper...  
han...  
Ea...  
cuesti...  
del r...  
«Lo...  
alma...  
dient...  
tal, á...  
Qu...  
insor...  
dos, d...  
tion...  
juici...  
de la...  
terio...  
por l...  
de el...  
no se...  
honor...  
tréfi...  
de ca...  
cand...  
norm...  
los p...  
des...  
No...  
nor, e...  
espe...  
de...  
opor...  
tos...  
que...  
lleg...  
se h...  
tros...  
y co...  
que...  
vea...  
los...  
nos...  
sun...